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توصيف مقرر دراسي

	اسم المقرر
	 اقتصاديات الطاقة والبيئة  
	رمز المقرر
	قصد  462

	البرنامج
	 بكالوريوس الاقتصاد
	المستوى
	 السادس

	المتطلبات السابقة
	 
	الساعات المعتمدة
	 3 ساعات في الاسبوع

	أهداف المقرر: 

 بعد انتهاء الطالب من دراسة هذا المقرر ينبغي أن يكون مستوعباً لما يلي:
· تعريف البيئة الاقتصادية و تحديد اطارها  و المفردات الخاصة بها.
· تعريف مصادر الطاقة المتاحة ودراسة أسواقها والعوامل المؤثرة فيها مع التركيز على النفط.
· معرفة البيئة ومكوناتها وأهمية تحقيق التوازن البيئي.
· معرفة الآليات المطروحة في مجال الانتاج والتحكم في الطاقة والمحافظة على البيئة.
· معرفة القضايا البيئية التي تهم المملكة.

	مفردات المقرر:
· الموارد الاقتصادية, مصادر الطاقة, البيئة. 
· الطاقة البديلة والمتجددة.  
· النفط : الانتاج والتسويق.
· المشاكل البيئية, الآثار الاقتصادية للتلوث البيئي, التوازن البيئي.
· الجهود الدولية والوطنية للمحافظة على البيئة.
· التنمية المستدامة.


	المراجع الرئيسة للمقرر:
· الموارد الاقتصادية للدكتور محمد عبد العزيز عجمية والدكتور محمد فاتح عقيل.
· الطاقة في الخليج تحديات وتهديدات  مركز الإمارات للدراسات والبحوث الاستراتيجية 

ترجمة خليل حماد.
· اقتصاديات الموارد والبيئة
رمضان محمد وآخرون.
· Renewable Energy: Technology, Economics and Environment by Martin Kaltschmitt, Andreas Wiese, and Wolfgang Streicher


	توزيع الدرجات:
المشاركة
الواجبات
(بحوث)
الاختبار الفصلي  
حالة دراسية – مشروع دراسة جدوى
الاختبار النهائي
المجموع
10
20 
20 
50 
100



Course Outline
	Course title
	Energy and Environmental Economics
	Course code
	Econ  

	Program
	Undergraduate program in the department of economics 
	Level
	six

	Prerequisite
	 
	Credit hours
	3 hours by week 

	· Topics to be covered:
After the completion of the student's study this decision should be sensitive to the following:
( definition of the economic environment and determine the framework and its own vocabulary.
( definition of available energy sources and the study of markets and the factors affecting them, with a focus on oil.
( knowledge of the environment and its components and the importance of achieving ecological balance.
( knowledge of the mechanisms put forward in the field of production and control of energy and environmental conservation.
( knowledge of environmental issues of concern to the Kingdom.

	· concepts field
( Economic resources, energy sources, the environment.
( Alternative and renewable energy.
( Oil: production and marketing.
( Environmental problems, the economic effects of environmental pollution, ecological balance.
( International and national efforts to preserve the environment.
( Sustainable development.

	Required textbooks
·  الموارد الاقتصادية للدكتور محمد عبد العزيز عجمية والدكتور محمد فاتح عقيل.
· الطاقة في الخليج تحديات وتهديدات  مركز الإمارات للدراسات والبحوث الاستراتيجية 

ترجمة خليل حماد.
· اقتصاديات الموارد والبيئة
رمضان محمد وآخرون.
· Renewable Energy: Technology, Economics and Environment by Martin Kaltschmitt, Andreas Wiese, and Wolfgang Streicher, 2007


	Grading:

Total
Final Exam
Case study
Mid. 1
Assignment

(Research topics) 
Participation
100
50 
20
20 
10 
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